
令和２年第５回野田市議会定例会

一 般 質 問 通 告 書

野 田 市 議 会



７月２１日（火） 午前１０時

順位 会 派 名 通 告 者 ページ

１ 政 清 会 山 口 克 己 １

２ 公 明 党 内 田 陽 一 ２

３ 民 主 連 合 小 椋 直 樹 ３

４ 日本共産党野田市議団 星 野 幸 治 ４

７月２２日（水） 午前１０時

順位 会 派 名 通 告 者 ページ

５ 市民ネットワーク 小室 美枝子 ５

６ 無 所 属 の 会 谷 口 早 苗 ６

７ 政 清 会 木名瀬 宣人 ７

８ 民 主 連 合 滝 本 恵 一 ８

７月２７日（月） 午前１０時

順位 会 派 名 通 告 者 ページ

９ 日本共産党野田市議団 織 田 真 理 ９

10 政 清 会 濵 田 勇 次 11

11 日本共産党野田市議団 長 勝 則 12

12 政 清 会 邑 樂 等 13

※質問時間は１人４０分以内、質問回数は無制限とします。
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質問順位１ 質問者 山口 克己

項 目 質 問 内 容

１ 今後の市政運営につい

て

１ ２期目の市政運営の方針について

２ スポーツ推進都市宣言について

３ 今後のまめバス運行とデマンド交通導入について

４ 魅力発信の展望について

５ 野田市駅前に商業施設、関宿地区に製造工場を誘致する

ことについて
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質問順位２ 質問者 内田 陽一

項 目 質 問 内 容

１ 市施設の老朽化対策に

ついて

市施設（教育施設含む）における、老朽化対策への考え方

をお聞きいたします。

２ 高齢者施策について 認知症サポーターの現状と、今後の養成講座の運営につい

てお聞きいたします。

３ 市独自の施策について 市独自の施策（新型コロナ感染対策・保育士確保対策はじ

め各種の施策など）の現状と課題についてお聞きいたします。

４ 災害対策について １ 災害対策についてお聞きいたします。

①今後の指定避難所について

②備蓄品の現状と課題について

③自助・共助・公助の在り方について

④自助を推進していく補助制度について

２ 洪水ハザードマップについてお聞きいたします。

①配布予定のハザードマップ作成時の御努力された点など

について

②最新ハザードマップの詳細内容と活用方法について

３ 情報発信（防災行政無線・まめメール・ＳＮＳなど）に

ついてお聞きいたします。

現状と情報発信に関する考え方、新しい施策について

４ 消防体制についてお聞きいたします。

近年の活動状況と今後への課題について
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質問順位３ 質問者 小椋 直樹

項 目 質 問 内 容

１ 災害時の避難所運営に

おける新型コロナ対策に

ついて

１ 野田市における新型コロナウイルスに対応した避難所運

営方針について

２ 野田市における具体的な対策について

２ 野田市業務継続計画

（ＢＣＰ）について

野田市業務継続計画（ＢＣＰ）における新型コロナウイル

ス感染症の対策について

３ 新型コロナの影響によ

る野田市消費生活センタ

ーへの相談について

新型コロナの影響による野田市消費生活センターへの問合

せ件数、内容、市の対応について
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質問順位４ 質問者 星野 幸治

項 目 質 問 内 容

１ コロナ禍での自然災害

対策について

１ 風水害の危険が高まる時期となっていますが、風水害時

における新しい避難所設置についての市としての考えを伺

う。

２ 長期化が予測されるコロナ禍で避難所における感染防止

対策と課題について市としての考えを伺う。

３ コロナ禍の現状を踏まえ自然災害全般に対しての地域防

災計画の見直しが必要と考えるが、市の考えを伺う。

２ コロナ禍での市内医療

機関への支援策について

１ 市内医療機関への新型コロナ感染の経済的影響について

市の認識を伺う。

２ これまでの新型コロナ感染拡大防止対策の中で、市とし

ての医療機関と従事者への支援策の現状を伺う。

３ 長期化が予測されるコロナ禍のもとで、医療機関と従事

者への今後の支援策について伺う。

３ 東武線高架後の交通安

全施策について

１ 鉄道高架後の愛宕駅に接続する県道における横断歩道や

道路標示がどのように計画されているか伺う。

２ 鉄道高架化に伴う踏切（野第 158 号）廃止の道路に接続

している清水 258 番１地先（はなまる鍼灸接骨院付近）及

び清水 263 番５地先地点での生活道路側に横断歩道の新設

や停止線、道路標識の設置が必要と考えるが市の考えを伺

う。
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質問順位５ 質問者 小室 美枝子

項 目 質 問 内 容

１ 防災計画の見直しにつ

いて

１ ２月に開催した防災会議における主な修正について

２ パブリックコメントへの反応について

３ 避難所の見直しに伴う複合災害への対応について

２ 複合災害を想定した避

難所の在り方について

１ 風水害時における避難所の見直しを行った結果、避難所

の数を削減したことと併せ、コロナ対策としての収容人数

の削減に対応した周知を行っているところであるが、その

具体的な内容について

２ 運営マニュアルの見直しについて

３ 備蓄品の補充、置場所、予算について

４ 今後の課題について

３ スーパーシティ構想の

見解について

１ スーパーシティ構想への市長の見解を伺う。

２ ５Ｇを前提としたスーパーシティ構想のリスクについて

３ 市有地及び民地に設置された基地局の把握とその契約に

ついて

４ 長期休校中のオンライ

ン授業への取組について

１ 長期休校中に行ったオンライン授業の環境づくりについ

て

２ 新型コロナウイルス対策の環境づくりの準備作業につい

て

３ ＧＩＧＡスクール構想が与える影響について

４ ＧＩＧＡスクール構想と５Ｇ基地局の設置について

５ フードバンクの取組に

ついて

１ フードバンクの取組の周知について

２ フードバンクの需要と供給を担うパーソナルサポートセ

ンターの現状について

３ 今後の課題について

６ 緊急事態宣言下の公民

館の利用について

４月７日に発令された緊急事態宣言により、ほとんどの公

共施設が利用制限されたが、インターネットを利用されない

市民のために、各地域の公民館を窓口とした情報提供を行う

ことについて
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質問順位６ 質問者 谷口 早苗

項 目 質 問 内 容

１ 寄附による表彰及び感

謝状について

１ 長年、継続的に寄附をしてくれる人への表彰について伺

う。

２ 表彰条例施行規則の基準を見直すべきと考えるが見解を

伺う。

２ 新型コロナ感染症対策

における児童生徒の学習

時間の確保と行事の中止

について

１ 学習時間の確保と感染拡大防止の取組について伺う。

２ 小中学生の主な行事が中止になったようだが、その理由

について伺う。

３ 他市では、行事に対して感染対策を行った上で縮小、分

散、代替案を考え実施を決めた自治体もある中で、当市に

おいても再度実施の検討をしていくべきではないかと考え

るが見解を伺う。

３ 市税等の納付方法につ

いて

市税等のクレジットカード納税(ヤフー公金支払い)を活用

した納付方法を検討してみてはと考えるが、当局の見解を伺

う。
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質問順位７ 質問者 木名瀬 宣人

項 目 質 問 内 容

１ コロナ禍の影響による

休校明け後の学校運営に

ついて

１ 休校明け後の児童生徒の様子について

２ 休校による授業の遅れのリカバリーについて

３ 児童生徒のケアについて

４ 教職員たちのフォローについて

２ 子ども・子育て支援の

展望について

１ 第５期エンゼルプランのポイントと変更点について

２ 子ども家庭総合支援拠点、子ども支援室及び子育て世代

包括支援センターの役割（すみ分け）について

３ 子ども家庭総合支援拠点及び子ども支援室の運用状況及

び相談内容について

４ 教育委員会指導課内に新設された子ども家庭総合支援課

分室の運用状況について

５ 子ども家庭総合支援拠点と子ども支援室による支援の今

後の方向性について
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質問順位８ 質問者 滝本 恵一

項 目 質 問 内 容

１ 国からの特別定額給付

金について

１ オンライン申請と郵送での申請数について

２ 給付状況について

３ 事務処理の体制について

４ 申請書について

５ 申請書に不備や記入漏れがあった場合の対処について

２ 働き方改革と業務の効

率化について

１ 庁内業務の現状について

２ 働き方改革の取組について

３ ＲＰＡやＯＣＲ導入による業務の効率化について

３ 受動喫煙対策について １ 野田市における現在までの取組について

２ 子供を守るための条例制定について
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質問順位９ 質問者 織田 真理

項 目 質 問 内 容

１ 小中学校の新型コロナ

感染対策について

１ 第２波に備え、どのような学校運営を考えているのか伺

う。

２ ソーシャルディスタンスを保つことが必要となるが、大

規模と小規模の学校数とその対策状況について伺う。

３ コロナ禍の今、体育館へ自家発電式のエアコン設置を急

ぐべきではないか。

４ 各小中学校に、養護教諭は何名配置されており、コロナ

禍の中、体調の悪い児童生徒が出た場合、保健室での対応

は十分できるのか伺う。

５ 移動しなければならないという感染リスクを避けるた

め、特別支援学級を全校に配置すべきではないか。

６ コロナ禍で教員の変形労働制の導入についてはどのよう

になったか伺う。

２ コロナ禍における保育

所・学童保育所について

１ 市政一般報告には４月当初は受入れ可能な保育所へのあ

っせん、保育所の入所者数の増員、７月時点では前年同月

との比較で待機児童は 37 人減少、入所保留者は 80 人減少

とあるが、これらについて詳細な説明を求める。

２ コロナ禍による感染不安のため、退職した保育士や学童

指導員はいるのか。

３ ソーシャルディスタンスを子供に求めるのは難しい。保

育士・学童指導員に慰労金を給付すべきではないか。

３ 三ツ堀無堤防地域につ

いて

市の試算では昨年の台風 19号以上の洪水被害が出た場合、

総被害数は 1,712 人と推定している。国土交通省は三ツ堀の

堤防建設について、用地の取得ができれば早期着工もあり得

ると答えた。これについて市の見解を伺う。

４ 白鷺川の川底の整備及

び江川にある水門につい

て

１ 白鷺川の川底の整備が始まったがあと何メートル残って

おり、いつ終了する予定なのか伺う。

２ 白鷺川から掘り出した土の処理方法と放射能測定につい

て伺う。

３ 白鷺川が危険水域になった場合、江川の水門を開けると

いう答弁があったが、開ける指示はどこが出すのか。
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５ 福田保育所に置いてあ

るブルーシートの中身に

ついて

地域住民から、ブルーシートの中身は何だという不安の声

が出ている。これについて伺う。
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質問順位１０ 質問者 濵田 勇次

項 目 質 問 内 容

１ 指定避難所の施策につ

いて

１ 風水害時の指定避難所削減に伴う対応について

２ 周知方法について

３ 想定避難者数を超えた場合の対応について

４ 車中泊避難と在宅避難者の確認方法について

５ 車中泊避難と在宅避難者の健康配慮について

６ 自助が不可能な人への対応について

７ 職員及び医療従事者の確保について

８ 避難所となる学校との連携について

２ 高齢者施策について １ コロナ禍における高齢者に対する見守りについて

２ 「介護予防 10年の計」は３年が経過しましたが、その成

果と今後の方針について

３ ヤングケアラー（若年

者の介護）について

１ 市内のヤングケアラーの状況について

２ 今後の対応について

４ 市議会議員補欠選挙に

ついて

１ コロナ禍で実施された市議会議員補欠選挙（市長選挙無

投票）における期日前、年代別投票率、地域別投票率等か

ら見た考察について

２ 今後の対策について
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質問順位１１ 質問者 長 勝則

項 目 質 問 内 容

１ 新型コロナウイルス感

染症対策について

１ 特別定額給付金の進捗状況について伺う。

２ 特別定額給付金の申請期限の延長はできないか伺う。

３ 特別定額給付金の申請書の工夫について伺う。

４ 特別定額給付金の給付率 100％に向け、周知の工夫につい

て伺う。

５ 持続化給付金・中小企業再建支援金の申請など、市が申

請の支援や相談等できないか伺う。

６ 市内個人事業者等に対する協力金の進捗状況について伺

う。

７ 市内個人事業者等に対する協力金の周知方法については

どのようにするのか伺う。

２ 生活保護行政について １ ４月、５月、６月における生活保護の相談件数、申請数、

決定数の前年同月比について伺う。

２ コロナ禍における厚生労働省から示された生活保護の事

務連絡について、どのように対応したのか伺う。

３ 生活保護のしおりは、ホームページからダウンロードで

きるように検討できないか伺う。

４ 生活保護利用者に寄り添った対応を行うために、職員に

対しての研修について伺う。

３ 所有者不明の公園・水

路について

木間ケ瀬 4666 番１地先の公園・水路は、所有権者が登記し

たまま廃業し、不明となっています。野田市への所有権移転

登記をすべきと思うが見解について伺う。
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質問順位１２ 質問者 邑樂 等

項 目 質 問 内 容

１ 鈴木貫太郎記念館の整

備について

鈴木貫太郎記念館の整備の方向性について

２ 関宿クリーンセンター

跡地の利用について

スポーツ広場の整備の方向性について



